

SÓLLER

SEMENARIO

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)

COLABORACIÓN

La moral de la retaguardia

Las retaguardias tienen una importancia extraordinaria para ganar la guerra. Es tan evidente esta afirmación, que tal vez sea la única verdad que reconocen los marxistas.

«Ganará la guerra quien tenga la retaguardia mejor organizada»; y uno de los factores más importantes de esta mejor organización es el poseer una moral muy elevada.

La propaganda marxista, desde el primer instante en que se inició el Movimiento nacional, ha procurado sostener el ánimo de sus masas suministrándoles una cantidad tan grande de mentiras que parecía imposible superarla.

Y sin embargo los rojos, a medida que ven aumentar sus dificultades, crecen en mendacidad, soltando, a través de sus radios, embuste tras embuste con el propósito de prender a sus oyentes en una tupida red que les impida ver la realidad.

En esa carrera han llegado los marxistas a los extremos más inverosímiles, logrando, el año pasado, la conquista de Cabrera con su capital y poblaciones más importantes, y veintinueve veces la de Huesca, por no citar otros casos.

Actualmente siguen con el mismo sistema; y hablan de persecuciones, hambres y miserias en la zona nacional, atribuyéndonos así todas las calamidades y desgracias que les acosan.

Para rematar esa campaña tendenciosa, emprendieron una fuerte ofensiva contra Teruel, acumulando hombres y material frente a las posiciones que solamente comunicaban con la España de Franco por uno de los lados y que en conjunto formaban una zona, no muy extensa, casi completamente rodeada de enemigos. Un empujón, y el cerco podía cerrarse; o, por lo menos, podía darse como cerrado a los radioescuchas.

De esta manera, si tenían éxito las operaciones, un avance local sería hábilmente explotado por las radios, que pregonarían victorias grandiosas en la imaginación de las masas y que, tal vez, les haría más llevadera la larguísima espera en las colas para recoger algo de comer.

Lo de Teruel parece que es una repetición de Brunete, donde, a cambio de pequeños avances, lograron los rojos una espantosa derrota por el número considerable de bajas sufridas.

Desde el día quince se ataca el sector turolense y su capital, que no tenía en tiempos de paz más arriba de once mil habitantes.

Para eso se sacrifican miles de hombres. Pero es que el mando marxista necesita una victoria a toda costa, aunque sea gravosísima, porque el cansancio y descontento son en su territorio males difíciles de confener.

«Ganará la guerra quien tenga la retaguardia mejor organizada»; y el sufrimiento y las privaciones hacen cada vez más difícil la organización.

No basta incrementar la persecución contra la llamada quinta columna; hay que inyectar fuertes dosis de optimismo, y las mejores brigadas, con su estéril sacrificio, son las elegidas para que sirvan de instrumento a los jefes marxistas en búsqueda de motivos que

les permitan sostenerse y evitar que la moral de la retaguardia roja siga descendiendo.

Pero todo será inútil; el desgaste que sufren actualmente los milicianos rojos no sabemos aún cómo terminará, pero sabemos como han terminado sus dos anteriores ofensivas: después de tomar Brunete y sufrir los marxistas varios miles de bajas, los nacionales conquistaron toda la provincia de Santander; y después de la destrucción de Belchite fué dominado el reducto asturiano.

¿Qué seguirá a la provocación de Teruel? El Caudillo lo dirá, cuando lo crea oportuno, con sus hechos contundentes y palabras sobrias.

Por lo pronto Teruel ha cumplido ya una misión muy superior a la que se le había confiado. Sus ametralladoras, y sobre todo sus pechos honrados y españoles, han diezmado las oleadas de rojillos que querían abafarla en pocas horas.

COLABORACION

PÁGINAS LITERARIAS

LA CASITA MÁGICA

A mi hermano Juan que tanto gusta de los paseos por el campo y siente la poesía de los viejos hogares campesinos y las nostalgias amorosas de las tardes de invierno por los valles y pinedas de «So'n Castanyer» y «So'n Jordi», con toda mi fraternal amistad.

Visiones de encanto y arrobamiento de mi tierra sagrada: hojas palpitantes de un libro de recuerdos íntimos, flores de un manojo preciado, estampas de emoción dulcísima, ¡qué embeleso al contemplarlos el alma fascinada por vuestras inigualadas policromías!

Allá, por los años de mi mocedad venturosa, ensayándome a veces en la palestra difícil cuanto ingrata de los versos y de la poesía, ya canté las «Visiones de la tarde» en una de mis ingenuas odas olientes al agreste perfume de las pinedas y de los campos, en donde los trigales naciotes impregnan un vivo color de esperanza y de optimismo, y me extasié, arrobado, ante aquel mágico hogar de ensueños queorean las brisas de la tarde y besan con emoción de amante los rayos postreros del sol poniente.

Aquella oda, siguiendo el precepto de Horacio, duerme aún en el silencio de mis cuadernos, sufriendo a veces la improba labor de la lima, para salir algún día de su insomnio más libre de deslices y puedan saborearla a su gusto los enamorados de nuestra gaya ciencia. Pero aquel argumento viviente, aquella casita mágica de brujas o de fantasmas, aquel hogar de ensueños, viejo y agreste, típico y encantado, perdura todavía, como perdurará muchos años si los hados le son propicios, eterno, igual, callado, misterioso, sublimado por un hábito de quietud ancestral con las gallinas que rondan por sus alrededores, con aquellos cantos de jilguero, con su vieja noria arrancada de unas páginas de Lamartine, que corona la vid augusta y desnada de pámpanos verdes, con

La resistencia heroica de Teruel supe a toda ponderación: ni la metralla ni el frío han hecho mella en sus bravos defensores, templados en el amor a la Patria y en su adhesión a la causa del Generalísimo, que es la de la España auténtica e inmortal.

Teruel habrá sido un latigazo más de la bestia comunista que precisa aplastar y se aplastará por los soldados de Franco que luchan por España y por la Humanidad.

Los marxistas seguirán, tal vez, algunos días, hablando de victorias; pero su retaguardia seguirá desorganizada y agonizante en espera de que llegue la hora de su redención.

Las mentiras comunistas pueden sorprender momentáneamente, pero no se impondrán a la Verdad ni evitarán las colas en las mal surtidas tiendas de comestibles.

La moral de la retaguardia roja seguirá disminuyendo, manteniéndose, en cambio, enhiesta la de la España azul que cree firmemente en el nuevo amanecer.

M. P.

Sóller-25 XII-1937 2.º T.

DEL ARCHIVO MUNICIPAL

EN EL SIGLO XIX...

1875

A últimos del pasado año de 1874 el General Martínez Campos proclama en Sagunto a Alfonso XII Rey de España, restableciendo así la dinastía de los Borbones. Se recordará que doña Isabel II, al salir de España, cuando la Revolución de 1868, abdicó en favor de su hijo don Alfonso XII.

En la sesión de día 2 de Enero la Corporación se entera de la proclama del Capitán General de la Región dando cuenta de este extraordinario hecho histórico. Igualmente se anunciaba la formación del Ministerio-Regencia bajo la presidencia de D. Antonio Cánovas del Castillo.

El Ayuntamiento acordó «...felicitar al nuevo Monarca por conducto del Gobernador, diciéndole que esta Corporación había visto con el mayor júbilo la proclamación y había acordado manifestarle los sentimientos de adhesión y respeto a su Augusta Persona».

Teniendo en cuenta los abusos que suelen cometerse, se prohíben este año las acostumbradas hogueras en la víspera de San Antonio.

El Ayuntamiento suprime por superflua la escuela pública de Biniraix; pero el Gobernador le obliga a volver otra vez sobre este acuerdo, nombrándose por la Comisión provincial de Instrucción Pública maestro de dicha escuela al presbítero D. Francisco Canals.

Al tratar de la confección de los planos de las calles de San Juan, Hospicio, Bálitx y Palou, se acuerda en principio que su anchura sea la de cinco metros.

Expuestos dichos planos a efectos de reclamación, se presentaron algunas respecto de los de las calles de San Juan y del Hospicio, que fueron desestimadas. Elevadas nuevamente estas reclamaciones hasta la Diputación, fueron igualmente desestimadas, por lo cual el Ayuntamiento pudo aprobar los planos de dichas calles sin otros contratiempos.

Por primera vez en los libros municipales se determina la construcción de aceras en las calles de esta villa.

La primera calle que la tuvo fué la de la Luna, siguiendo luego la llamada calle Nueva.

También por primera vez se nombra Veterinario de la villa a una persona que ostenta el correspondiente título.

Recae el nombramiento en la persona de D. Sebastián Puigserver Brunet.

Se da por terminada la autorización concedida al propietario de la finca de Ca'n Burdils, de la plaza, para poder disponer de los desperdicios del agua del surtidor para el uso de su almazara.

Nuevamente se recuerda al Sindicato la obligación que tiene de mantener en buen estado las acequias, cuya conservación es de su incumbencia, sobre todo en lo que afecta a posibles contaminaciones de agua potable o al deterioro que el agua que derraman estas acequias ocasiona a las calles de la población.

Suprímese este año el cargo de Maestro de Música de esta villa, cargo que, conforme hemos visto en Noticiarios anteriores, se había provisto sin interrupción desde fechas muy remotas, gozando de especial consideración el músico que lo

MIGUEL GAYÁ SITJAR.

So'n Castanyer, Diciembre de 1937.

ocupaba y de un sueldo ciertamente no despreciable en relación con los de la época.

Actualmente desempeñaba este cargo el muy notable músico sollerense don Pablo Canals.

Curiosas son las formalidades del Ayuntamiento en orden a las funciones religiosas de la iglesia parroquial, previo convenio con el señor Rector de la misma.

La cantidad anual que correspondía satisfacer al Ayuntamiento era de noventa y un duros diez y siete reales distribuidos en la siguiente forma: Por cera para la iglesia y Ayuntamiento cuando éste asiste a las procesiones, ciento veinte y cinco pesetas; por la Banda de música en las procesiones de Jueves y Viernes Santo, Pascua de Resurrección, Virgen de la Victoria y Corpus Christi, ciento veinte y cinco pesetas; por retribución a los sacerdotes, sermones de la Victoria, San Bartolomé, aceite para la lámpara de este Santo y demás servicios y gastos que para funciones de iglesia costeaba el Ayuntamiento, ciento ochenta y nueve pesetas veinte y cinco céntimos.

Todas estas funciones que se celebraban con asistencia del Cabildo municipal debían tener lugar con la máxima solemnidad y esplendor.

Consignamos en el Noticiario anterior la determinación del Ayuntamiento de formar un libro-talonario para la expedición de títulos de propiedad de las sepulturas del Cementerio de la villa, adquiridas por los particulares.

Complemento de esta disposición fué, naturalmente, la enumeración de las sepulturas, cuya operación data de este año.

Igualmente es de esta época la construcción del camino central del Cementerio que conduce desde el portal hasta el oratorio y los caminales laterales. El coste de estas obras fué de veinte y ocho libras. Al propio tiempo que se urbanizaba el campo-santo se iba construyendo el triángulo de sepulturas existente frente al oratorio, cuyas tumbas se vendían al precio de cincuenta pesetas el solar.

Al discutirse la conveniencia de proceder al arreglo y mayor anchura de los puentes dichos del Pontet y de Sa Creu (de la Alquería del Conde), acuerda el Ayuntamiento dirigirse a la Diputación en súplica de que ayude económicamente a la realización de dichas mejoras, puesto que a la postre beneficiaría a un camino vecinal, cual es el de Sóller a Fornalutx.

La Diputación se negó a participar pecuniariamente en la ejecución de las referidas obras, por cuyo motivo se limitó la reforma al puente dicho de Sa Creu y siempre que los vecinos afectados contribuyeran con ciento veinte y cinco pesetas y el pueblo de Fornalutx con la tercera parte del coste total de la obra. El Ayuntamiento de Fornalutx se avino a todo ello siempre que no le cupiera satisfacer más de veinte y cinco duros.

Y así terminó este asunto por lo que respecta a este año de 1875.

Sigue la guerra civil en España, como sigue en Sóller la recogida de dinero y especies para los soldados del frente. Los donativos de ropas, hilas y vendajes son entregados en depósito en la Casa-Hospicio, cuidando de su ordenación las Hermanas de la Caridad allí residentes.

Renúvase casi por entero el Ayuntamiento de esta villa, siendo nombrado Alcalde por el Gobernador D. José Rullán Deyá.

Por su parte el Capitán General de la Región nombra Comandante Militar de Sóller a D. Miguel de Zayas y Pérez.

Sensible es tener que consignar aquí que el Ayuntamiento acuerda dejar en suspenso el acuerdo tomado en el año anterior, conforme vimos en el pasado Noticiario, de adquirir cuarenta ejemplares de la «Historia de Sóller» del Rdo. don José Rullán y Mir, hoy hijo Ilustre de esta ciudad.

El acuerdo municipal dice que por cuestión económica se tomó esta resolución.

Lo cierto es que este año se publicó el tomo primero de esta gran obra de historia sollerense. El segundo tomo no se publicó hasta el año siguiente.

Empezaremos el próximo Noticiario, D. m., tratando de este interesantísimo y sugestivo asunto.

R. FORTEZA.



D. José Rullán Ripoll

falleció en el predio de So'n Boronat (Calviá)
el día 17 del corriente

Habiendo recibido los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica

— E. P. D. —

Su afligida esposa, D.^a Magdalena Terrasa; hija, D.^a Antonia; hijo político, D. Guillermo Colom Ferrá; nietos: Bartolomé, María de Lourdes y Magdalena; hermanas: D.^a Antonia y D.^a Margarita; hermanos políticos: D. Jaime Morell Mayol y D.^a Francisca Terrasa, Vda. de Marqués; sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida y les suplican tengan presente en sus oraciones el alma del finado, por lo que les quedarán agradecidos.

El Excmo. y Rdo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

COLABORACIÓN

Puer natus est nobis

*Era el tiempo en que los pájaros perdidos
sus cantos de primavera, saltan de rama
en rama silenciosamente.*

Yo me imagino que era en una noche límpida y clara como las que hace ahora Yo me imagino que era en una noche de luna llena, una luna de invierno, con mucha luz de plata, con campo yermo y frío y con árboles sin hojas, como implorando al cielo con los brazos de sus ramas el divino rocío esperado. El cielo en estas noches es una inmensa cúpula tersa, de azul diamantino, con pocas estrellas, donde la luna es la reina. Una noche tranquila de los campos palestinienses, ajena de voces ruidosas y sólo despierta por las esquilas de los rebañeros bíblicos. Yo me la quiero imaginar así. Me gusta darle este ambiente de noche espléndidamente serena; me gusta que el vuelo de los ángeles de la Buena Nueva bogue por un cielo terso y tranquilo. Al ruido de sus alas se oía romper el cristal de aquel silencio y sus voces argentinas anunciar el divino carisma: había brotado ya el fallo de Jessé y había nacido el más bello de los hijos de los hombres. En lo más crudo del invierno...

Las alas angélicas, al cruzar los campos palestinienses y ponerse sobre el árbol que servía de escaso cobijo y pobre arrimo a los pastores, cruzaron aquel frío seco, austero, que era el más apropiado para recibir al Salvador del Mundo. Las montañas de Palestina habían recibido la consagración de la nieve, como la han recibido hogaño nuestros montes, la simiente de las futuras primaveras estaba yerta en el seno de la tierra y los campos estaban yermos y

fríos... Frío seco y austero, frío de nieves que a mí siempre me ha semejado una caricia de la Naturaleza, y así le amo, y nunca le desprecio desdeñosa mente, nunca como a esos fríos ventosos, afilados cual cuchillos... La noche estaba tranquila como para recibir vuelos de alas sobre copas de árboles...

Y he aquí que sobre los campos de Belén descendió una columna de luz, y el aire se pobló de enjambres de ángeles. Ved ahí como nos lo trae la Liturgia cuando la noche en la mitad de su carrera, después de haber cantado con grande alborozo la venida del Señor, después de habernos expansionado con cánticos sonoros y brillantes por la venida ya tocada en las manos y por el Nacimiento de un Niño, en aquel momento todo claridad y júbilo, en que las iglesias vibran como un solo corazón, cuando la noche, en la mitad de su carrera, digo, nos trae este momento supremo, uno de los momentos cumbres de la Liturgia, en este relato melodioso como un cántico:

En aquel tiempo salió un edicto de César Augusto para que fuese empadronado todo el Imperio romano. Este primer empadronamiento fué hecho por Cirino, gobernador de la Siria. E iban todos a empadronarse cada cual a su ciudad. Subió también José desde Galilea, de la ciudad de Nazaret, a Judea, a la ciudad de David, que se llama Belén, porque era de la casa y familia de David, para empadronarse con su esposa María, que estaba en cinta.

Y estando allí aconteció que se cumplieron los días del alumbramiento. Y dió a luz a su Hijo primogénito, y lo envolvió en pañales, y lo recostó sobre un pesebre; porque no quedaba lugar para ellos en el mesón. Había unos pastores en aquellas cercanías, que estaban vigilando durante la noche guardando su ganado; cuando he aquí que se puso junto a ellos un ángel del Señor, y la claridad de Dios los cercó de resplandor y tuvieron gran temor. Dijoles el Ángel: No temáis, porque vengo a anunciaros un grande gozo, que lo será también para todo el pueblo: porque hoy os ha nacido el Salvador, que es el Cristo Señor, en la ciudad de David. Esta será para vosotros la señal. «Hallaréis al Niño envuelto en pañales, y puesto en un pesebre. Y de pronto apareció con el Ángel una multitud de la milicia celestial, que alababan a Dios y decían: ¡Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz a los hombres de buena voluntad!

...y los pastores declinaron entre sí: Vamos a Belén y veremos lo sucedido, y lo que el Señor nos quiere hacer saber. Y fueron gozosos: Y encontraron a María, a José, y al Niño recostado en su pesebre. Viéndolo conocieron la revelación que les había sido hecha referente a aquel Niño, y todos los que lo oyeron se admiraron de lo que contaban los pastores. Pero María conservaba todas estas palabras, meditándolas en su corazón. Regresaron los pastores glorificando y alabando a Dios por todo lo que habían oído y visto, según les había sido anunciado».

Esta narración es de una épica sencillez, y parece arrancada de un relato primitivo, fundamento de civilizaciones; para mí es sublime; yo ante ella me detengo extasiado. ¡Bendito el que viene en nombre del Señor: es Dios el Señor, y nos ha manifestado su Luz. Al'leluia, al'leluia, al'leluia. Un día santo nos ha amanecido, venid, gentes, y adorad al Señor; porque hoy ha bajado una gran Luz a la tierra. Al'leluia, al'leluia, al'leluia.

Fué «el dulce y mínimo» Francisco de Asís quien construyó el primer Pesebre, por devoción, por amor, para sentir en la regia noche toda la intensidad del drama. Y quiso que en aquel primer Nacimiento hubiese los animales que la tradición pone cabe el pesebre del Señor. De Italia pasó a la dulce tierra de Provenza y de aquí a su hermana gemela Cataluña ¡ay, malaventurada hoy!, luego toda España se postró ante aquellos vasos de devoción que son los numerosos nacimientos familiares. Santa Teresa gozaba con el gozo de este día sagrado y tocaba instrumentos músicos y se alborozaba con sus monjas ante los Nacimientos de sus conventos. Y aquel Lope de Vega imaginaba lindísimas comedias en su capilla propia, ante las pajas del Divino Niño que anualmente con sus manos componía.

Esta ensoñación tuve la otra noche, estando de guardia; junto a una hoguera que me trasladó a los campos palestinienses, en las alas de mi imaginación.

A. M.

Día 20 de Diciembre 1937.

COMPRA-VENTA

Y

ADMON. DE FINCAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS CLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86
TEL.º 1870

PALMA DE MALLORCA

HACIA LA NUEVA ESPAÑA

DIVAGACIONES

A nadie se le ocurre ir a combatir al enemigo con armas menos eficaces que las suyas. Puede la astucia y la inteligencia, el valor y la destreza, suplir, en parte, la diferencia de ellas y lograr éxitos secundarios, hasta totales. Pero generalmente no, cuando en el contrario se encuentra también esta astucia y deseo de vencer. Entonces, es necesario tenerlas mejores o superarlas.

No es posible servirse de un palo o de una piedra contra un tanque ruso, como no sea la piedra de David. Si bien ha habido muchas en esta lucha que han dado contra ese Goliath enorme del Marxismo y lo han tumbado. Tenemos que confesarlo.

No es posible en esta lucha en que se ventila la civilización, la tradición de la familia, la estabilidad de una creencia y la conmoción del Universo todo, emplear armas distintas, menos eficaces y de menos alcance que las del enemigo. Si nos presentan un tanque, ahí otro tanque; a unas ideas, otras superiores; a unos medios para alcanzar unos fines irracionales, otros seguros y realizables para nuestro bienestar y, a unas doctrinas, la inigualable, la infinitamente sabia de Cristo.

A dar el pecho, a valor, a organización, les hemos vencido, sobrepasado, desorganizado y, hasta les hemos dejado atónitos ante la lucha, inciertos en sus planes y desalentados en sus ambiciones.

A aquellos sindicatos dirigidos por laico-ateo-marxistas y masones, sustituyámoslos por otros dirigidos por los que sepan hablar al alma, que una vez ésta esté atenta y escuche, fácil será la prosperidad de la Patria cuando nos guíe a todos el deseo de la verdad y la justicia, completadas por la honradez y la fe.

Nos adormecimos... como Pedro. También España tendrá sus surcos de lágrimas en su faz. También España responderá a sus llamadas, Señor.

Si nos reconcentráramos en nosotros mismos y pensáramos algo; si meditáramos un poco del por qué de esta lucha, no tendríamos más remedio que confesar nuestra aportación de un poco de fe a este fuego que abrasa a España. Fuego que funde y refunde el alma española y a cuyo molde Dios pondrá su mano para lograr que sea UNA e indivisible, GRANDE como en nuestros mejores tiempos imperiales y LIBRE, sin tutela de nadie, ni esclavizada a esas fuerzas que nos hicieron perderlo todo... menos el alma

No veamos el mal en ese obrero necesitado y engañado. Con odio, con compasión luego, nada lograremos. Con nuestro consejo no creamos que todo se arregle. Con cara compungida y lastimosa creíamos darle todo lo que le faltaba, cuando no lo hicimos peor.

No bastaba esto para nada, absolu-

honrado e inconsciente para domarlos a su capricho.

Paralelamente a estos supers, otros no tan hipócritas corrían por estos pueblos enseñando teorías nuevas y emancipantes que ellos mismos no creían.

Los unos y los otros, ¡qué paradoja!, se atribuyen a Cristo para sus doctrinas. En Sóller, aún recordamos aquéllos y aquéllas. También vinieron aquí las internacionales con su eje directivo en la penumbra para esclavizar la vida española a ese marxismo y a esa pérfida fuerza oculta entre las brumas de su mar del Norte o entre las luminarias de la ciudad parisina.

NORMAS E IDEARIO

Juramento del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

JURAMENTO DEL CAUDILLO

ANTE DIOS

Juro darme siempre al servicio de la Unidad, Grandeza y Libertad de España: vivir con la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en santa hermandad y conduciría como Jefe.

JURAMENTO DE LOS CONSEJEROS

EN NOMBRE DE DIOS

Juro darme en servicio con exactitud y vigilancia, con milicia y sacrificio de la misma vida por la grandeza imperial de España.

Juro emplearme por entero en la misión que me encomiendan los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. para mantener el rango inmortal de la Patria.

Juro lealtad a nuestro Caudillo: fidelidad estricta a sus mandatos: custodia de su persona y entregarme en hermandad cristiana a los demás miembros del Consejo Nacional.

Así lo juro en el nombre de Dios sobre sus Santos Evangelios.

(Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.—Sóller)

tamente para nada. Al contrario, lo desesperábamos.

Le desesperamos... Hicimosle crujir sus entrañas de dolor, llenar su mente de odios y deseos malos. No eran consejos lo que necesitaba. Eran remedios para sus males, recursos para sus necesidades. No eran caprichos los suyos sino evoluciones y falta de comprensión en las altas esferas por el camino que conducían a nuestra patria. Era la época de la recolección fortista de los males por la implantación del liberalismo en España, aprovechada por los que, creyéndose supers, halagaron las pasiones del pueblo para engañarlos y esclavizarlos luego.

Aprovecharon su tiempo. Deslizaron sobre la mesa del obrero las nuevas teorías del marxismo sobre fuente de ilusiones. Comprimieron toda la villaña, todo el virus de su impotencia y de su fracaso en píldora dorada que hacían engullir al intelectual y a trabajador

En España, no machacaron en hierro frío. Con el engaño de sus palabras y de sus teorías en sus charlas, parecían descubrirnos la verdad. Hasta la incognita de Karlos Marx, tanto de su persona como de su nacimiento.

Y hubo tantos super intelectuales y arrimados, hablando de capitalismo y de super producción, que lo desorientaron todo.

Muchos se esforzaron en mirar en la distancia para escudriñar y descubrir en las tinieblas esa lucecilla de la verdad. Cuanto más atentos miraban a lo lejos no vieron ni unos ni otros a ese monstruo ateo-masónico que avanzaba hacia ellos, arrastrándose cauto, falaz. Ahí tenía sus víctimas: patronos, obreros, ricos y pobres, a España entera. A unos para arruinarlos, a los otros para desesperarlos, embrutecerlos y engañarlos. A España para esclavizarla.

Es preciso ser ciego, hoy día para no ver claramente el fin que se propusieron.

El Episcopado del Lacio condena la barbarie roja.

Roma, 13 Noviembre

El episcopado del Lacio interior, integrado por nueve Obispos, ha remitido asimismo a sus hermanos de la España nacional una carta, contestación a aquella colectiva, en la cual se daban a conocer al mundo los inauditos horrores cometidos por los rojos.

El Episcopado del Lacio ofrece la unión en sus plegarias y expresa su afecto y adhesión al Papa y al Episcopado católico para protestar y denunciar al mundo las atroces barbaridades con las cuales hombres sin fe y sin patria se han alineado luchando contra cuanto precioso, noble y sagrado poseía España católica, para lanzarla al desorden, a la ruina y a la muerte, y con España, a Europa y al mundo.

La carta termina con la esperanza de que la sangre de diez Obispos asesinados bárbaramente y la de millares de sacerdotes, religiosos y fieles consiga detener rápidamente la furia devastadora de sus enemigos, y haga que pronto resplandezca sobre la heroica España el bendito rayo de la justicia y de la paz.

Emocionada adhesión de los Obispos de Irlanda

Cada día un viento cordial empuja hacia

Anarco sindicalistas de Barcelona, de España entera; ¿Qué os queda de vuestro triunfo? Cuanto más anhelo pusisteis en la lucha, cuanto más ideal y más ímpetu, mayor desastre moral y material.

Esos obreros, estos trabajadores orgullo del suelo patrio, caídos por la metralla de sus mismos dirigentes, por esos mismos que prometían las reivindicaciones de sus derechos y que, al verlos, vencedores y encastillados, Prieto, de un manotazo y Pozas con su liquidación, acabaron con todos ellos, ¿no os enseñan nada? De qué les ha servido a esos Nin, a esos Ascaso, a esos Durruti, tal vez también a Pestaña y tantos otros, toda una vida de luchas para luego verse muertos a los pies de esos señores ateo masónico-bolcheviques?

El intelectual. Será el pan nuestro de cada día la causa de que, por unas pesetas... se fué por aquellos caminos.

¿De qué te habrá servido, ahora, ese arrimaje a todo esto que se hunde y desaparece, y que tú mismo no creías?

Si es para que tú, hombre, reflexiones un poco y te concentres contigo mismo para sacar la conclusión del error en que vivías, enhorabuena. Pero, no, sonría tu corazón, no entre en ti ese escepticismo, no levantes el brazo exteriormente y por dentro te veas desplazado y te sientas extraño. No te quiere así la España de Franco.

Un mea culpa muy grande y muy hondo te espera. Esos mismos medios que empleaste entonces, emplealos ahora para contrarrestar lo que hiciste. La propaganda con la propaganda; el odio con el amor; la blasfemia, súplela por la oración a Dios; el ateísmo por la fe. Si no tuvieras fe, cállate, no insultes al Creador. No seas canalla ni hipócrita al afirmar no tenerla para luego combatir-la. Si fueras ateo, procura saber el por qué de ello. Interésate por esta incógnita que, si la hallas, te deslumbrará.

Si hemos luchado con fuerza y con pasión en aquellos sindicatos para infiltrarles el odio, luchemos con valentía ahora, para demostrarles nuestra equivocación de antes. Sea sincero el cambio. Mientras..., callemos, reflexionemos, pensemos.

Hoy, todos al lado de nuestro caudillo Franco. Estemos siempre atentos en procurar servir a la patria para que nuestra España no sea tan desgraciada como la quisieron esos de fuera y los anti-españoles de dentro.

RAMÓN OLIVER FERRÁ.

Servicio de Colaboración de la Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.—Sóller.

Folleto del SOLLER -15-

ALGUNAS ADHESIONES a la Carta Colectiva de los Obispos españoles a los de todo el mundo con motivo de LA GUERRA EN ESPAÑA

Podemos asegurar a nuestros hermanos del Episcopado español que, como siempre, hemos rogado y hecho rogar a todos los fieles confiados a nuestra tutela, y seguiremos rogando al Padre de todas las misericordias, para que el tiempo de la tremenda prueba que sufre la infeliz nación sea abreviada y en su bondad infinita le devuelva la paz cristiana que tiene merecida por los sacrificios de tantos mártires que han dado su sangre para defender su Santo Nombre.

Conferencia del Arzobispo de Teodosia

Roma.—En la Conferencia desarrollada por Monseñor Constantini, Arzobispo de Teodosia y Secretario de la Congregación de la Propagación de la Fe, a continuación de haber mencionado las palabras pontificias

contenidas en la Encíclica sobre comunismo ateo, añadió el conferenciante:

«La tremenda crisis por que atraviesa la noble y generosa España, nos enseña que no son suficientes las procesiones fastuosas ni las ceremonias majestuosas para combatir al bolchevismo. Para enfrentarse oportunamente con el peligro bolchevique precisa trabajar profundamente, esto es, infundir y profundizar cada vez más en todas las almas el amor al Cristo Vivo, aquel conocido ardor de fe y caridad que convierte invencibles a las almas, frente a la muerte y frente a los tormentos mucho más horribles que la propia muerte.

«Y es con esta fe vivida profundamente, que por encima de las tinieblas y de los horrores del bolchevismo, se revela en la propia España esplendores de heroísmo cristiano, los cuales representan la aurora que anuncia el renacimiento seguro de la España Cristiana.»

«Permitidme que, desde esta Roma, desde esta reunión colmada de sentido misionero, yo envíe a los católicos de España el saludo de la solidaridad cristiana, ofreciendo el homenaje de nuestra admiración y de nuestra veneración, a las falanges de los atletas caídos por Cristo, al par que aseguramos al Episcopado español que su Carta nobilísima ha encontrado profundo eco en nuestros corazones. Convivimos con ellos en íntima comunión de rezos y esperanzas donec transeat iniquitas.»

nuestra España nuevos testimonios de la viva simpatía y profunda emoción con que contemplan nuestra lucha heroica los católicos del mundo. Pero, entre todas estas demostraciones, las que hemos de recibir con mayor veneración, si no es con mayor agradecimiento, son las de la Jerarquía Episcopal de todas las naciones del mundo que contestan, con eco conmovido, a la voz de nuestros Obispos, difusores de la verdad eterna y de esta terrible verdad del momento, motivo inexcusable de nuestra hermosa epopeya.

Vinieron ayer las palabras de consuelo y aliento desde la Iglesia Católica de Inglaterra y desde la de Francia, y desde la de Bélgica y la Argentina, y desde la martirizada Iglesia de Méjico. Hoy nos llega la voz de los Obispos irlandeses en este documento que reproducimos, magnífico en su grandiosa sencillez y en la emoción que late en cada una de sus palabras. Y al mismo tiempo, como eco más lejano y más íntimo aún, acuden para nuestro consuelo las frases alentadoras de la Iglesia del Paraguay, hermana de la nuestra, y cuya carta reproduciremos mañana.

Contestación de los Obispos de Irlanda a la Carta Colectiva del Episcopado Español

«Venerables Hermanos:

»No puede leerse sin profunda emoción

(Continuará)

Juventud Femenina de Acción Católica

Resultado del Concurso de Belenes. Fallo del Jurado

En Sóller, a 27 de Diciembre de 1937 se reunió el Jurado calificador del Concurso de Belenes organizado por la Sección Femenina de Acción Católica, y después de visitar los Nacimientos presentados a concurso, por unanimidad de los componentes del Jurado se acordó conceder el Premio de Belenes artísticos al presentado por D. Miguel Serra Pastor, calle del General Goded, 59, por reunir las siguientes condiciones:

1.º Mayor y más acertada concepción artística.

2.º Mayor cuidado en la realización de perspectivas.

3.º Más acertada disposición de fondo, y éste ser el que se presta mejor a la realización de perspectivas de lejanía.

4.º Por tener el mayor número de acertados pormenores artísticos.

En una palabra: por ser, a juicio del Jurado, el que tiene más patente la mano de un acertado artista.

En cuanto a Nacimientos populares, se acordó también por unanimidad conceder el premio al del niño Antonio Gay Truyols, calle de Jesús, 4, por ser el que más al vivo representa el Belén proverbial infantil, con sus características impropiedades, faltas de perspectivas, de luz; pero que, a pesar de todo, tiene más sentido artístico y tradicional.

POR EL JURADO, *Damián Canals Pougin.*

* * *

La entrega de los premios tendrá lugar en una sala del Colegio de las RR. Escolapias el próximo domingo, día 9 de Enero de 1938, a las cuatro de la tarde.

La Juventud Femenina de Acción Católica hará también entrega de un obsequio este año, por ser el primero, a los que, dando ejemplo de espíritu cristiano y tradicional, se han presentado a concurso.

Estos son:
D. Juan Rullán.—calle San Jaime.
Convento de las HH. de la Caridad.
Colegio de las RR. MM. Escolapias.
HH. de la Caridad.—Casa Cuna.
El niño Pedrito Arbona.—Calle Juan Marqués Arbona.

El niño Miguelito Lladó.—Calle San Jaime.

El niño Jaime Enseñat.—Calle del Pastor.

Es digno de mención el de D. Juan Rullán por la preciosa colección de figuras.

Que el año que viene tengan muchos imitadores, y que sea todo a mayor gloria del Niño Jesús y resurgimiento de las costumbres cristianas.

La matanza en los Mataderos Municipales de esta provincia

Se ha publicado en el «Boletín Oficial», por la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola de la Junta Técnica del Estado, una relación de las reses sacrificadas en los Mataderos Municipales de los pueblos de Mallorca e Ibiza durante el pasado mes de Noviembre.

Según en ella se expresa, en el Matadero Municipal de esta ciudad fueron sacrificados: 29 terneras, 16 carneros, 273 corderos, 56 ovejas, 27 cabrios, 662 cerdos y 252 cerdos de particulares.

El total, en todos los mencionados pueblos, se eleva a los números siguientes: 74 vacas, 7 toros, 516 terneros, 188 carneros, 7.051 corderos, 1.221 ovejas, 1.313 cabrios, 4.846 cerdos y 13.110 cerdos de particulares.

He aquí una excelente y rotunda respuesta a aquellos locutores de radios rojas que propalan por el mundo la noticia de que en la España liberada nos morimos de hambre.

Supuesta muerte de un vecino de Sóller

Por el Juez de Instrucción del distrito de la Lonja, de Palma, se ha publicado un edicto interesando la comparecencia, a la mayor brevedad posible, de cuantas personas puedan dar razón del desaparecido Jorge Boyeras Vallespir, de 80 años de edad, viudo, natural y vecino de Sóller. Falta de su domicilio, calle de San Nicolás, desde la tarde del día 5 del corriente mes, y son sus señas personales: Estatura mediana, color de cara sano, buenas carnes, cara afeitada; viste sombrero color oscuro, chaqueta color chocolate y unos dibujos como unos dados de color verde, pantalones como la chaqueta, y calza alpargatas blancas con suela de goma.

Para facilitar la busca del mencionado Boyeras cita el Juzgado a quienes puedan dar conocimiento de su paradero o que lo hubiesen visto con posterioridad de la fecha de su desaparición.

Las subastas celebradas por el Ayuntamiento el domingo último

Conforme estaba anunciado, el domingo último, día 26 del actual, a las cinco de la tarde, tuvieron lugar en el zaguán de la Casa Consistorial las subastas acordado verificar por la Comisión Gestora del Ayuntamiento para el arriendo, durante el próximo ejercicio de 1938, de los derechos, artículos y bienes inmuebles propios de este Municipio que se indican a continuación:

Los puestos de vender carne en la carnicería pública, fueron adjudicados provisionalmente en la siguiente forma:

Mesa n.º 1, a D. José Munar Arbona, por la cantidad de 701 pesetas.

Mesa n.º 2, a D. José Valls Segura, por la cantidad de 601 pesetas.

Mesa n.º 3, a D. Bartolomé Alcover Arbona, por 601 pesetas.

Mesa n.º 4, a D. Gabriel Batle Arrom, por 501 pesetas.

Mesa n.º 5, a D.ª Catalina Fuster Masip, por 501 pesetas.

Mesa n.º 6, a D.ª Catalina Batle Arrom, por 501 pesetas.

Mesa n.º 7, a D.ª Catalina Pomar Pomar, por 501 pesetas.

Mesa n.º 8, a D.ª Francisca Alcina Moll, por 351 pesetas.

Mesa n.º 9, a D.ª Juana María Pomar Forteza, por 351 pesetas.

Mesa n.º 10, a D. Bartolomé Alcover Arbona, por 351 pesetas.

Mesa n.º 11, a D. Nicolás Picó Cortés, por 753 pesetas.

Los rediles de ovejas y secadero de pieles existentes en terrenos del Matadero municipal, lo fueron a D. Gabriel Batle Arrom, por la cantidad de 176 pesetas.

Los estiércoles que producen los caballos propios de este Municipio, a D. José Forteza Forteza por el precio de 301 pesetas.

Quedaron desiertas la subasta de los productos que acumulan los carros destinados a la recogida de la basura de las casas particulares, más los residuos que se recojan en la plaza de abastos, y la del corral común y público de este término Municipal.

A excepción de la mesa n.º 11 de la carnicería pública, que con motivo de haberse presentado varios licitadores se llegó a ofrecer por ella un aumento de 253 pesetas sobre el tipo fijado, las demás subastas que fueron adjudicadas no tuvieron más que el ligero aumento de una peseta sobre su respectivo tipo, por no haberse presentado más de un licitador por cada una de ellas.

De no presentarse reclamación alguna, las referidas subastas serán adjudicadas definitivamente por la Corporación municipal.

Mañana tendrá lugar la repartición del «Premio Miguel Ballester Serra»

Con motivo de la festividad de Año Nuevo, mañana se efectuará, como de costumbre en años anteriores, el acto de la repartición del «Premio Miguel Ballester Serra», instituido por D.ª Rosa Cruellas, Vda. de Ballester, entre los músicos de la Banda Municipal de esta ciudad que, por su asistencia a mayor número de ensayos, tienen derecho al premio correspondiente a este año.

El acto de referencia se celebrará a las doce en el salón Capitular de la Casa Consistorial, bajo la presidencia de las Autoridades locales y de los señores miembros de la Junta Directiva de la «Lira Sollerense», que constituyen el Patronato de dicho premio.

Antes a las once, la citada banda dará un concierto en el templete de la plaza de Calvo Sotelo.

Un tiempo verdaderamente invernal

Desde que hizo su entrada «oficial» la presente estación se suceden los días con una temperatura tan baja que ya raras veces en esta comarca la suele señalar el termómetro inferior.

Las variaciones atmosféricas han sido también muy notables, pues que hemos tenido un poco de todo: nublados y nieblas, vientos y tronadas, noches claras y reletos abundantes, y en algunas de ellas se han convertido éstos en escarchas. ¿Qué más se hubiera podido pedir para una buena despedida del año 1937?

En lo referente a lluvias, de las que tan avaro se nos mostró el pasado otoño, también hemos de registrar una favorable variación. Las hemos tenido durante la presente semana bastante más copiosas que en todas las anteriores, y hemos tenido, además, como apropiado complemento de estos tiempos de Navidad y Año Nuevo, una nevada general en todos los montes que nos circundan, tan intensa que aún continúa cubriendo con blanco manto no sólo las cúspides de los de la parte de Levante sino que también buena zona de sus laderas, y en algunos puntos hasta su misma base.

Hoy, al igual que en los días anteriores, ha amanecido cubierto el firmamento y una llovizna diminuta se ha iniciado, a la hora de cerrar la presente edición, que es muy probable sea también nieve en las alturas del Puig Major y de l'Ofre que aumente todavía más el espesor de la capa que las cubre.

Los cultos de mañana y pasado mañana en San Felipe Neri

Compaginada ya la plana en que publicamos en el presente número la sección de «Vida Religiosa» hemos recibido una nota de las funciones del culto divino que han de celebrarse en la iglesia de los PP. Filipenses, en la Alquería del Conde, mañana, festividad de la Circuncisión del Señor, y pasado mañana, domingo. Con el fin de que puedan enterarse aquellos de nuestros lectores a quienes interese saber cuáles son estos actos religiosos y a qué horas han de verificarse en dicho templo, a continuación insertamos la referida nota:

Mañana, sábado, día 1.º Enero de 1938. **Fiesta de la Circuncisión del Señor:** Misas rezadas a las seis y a las siete y media. Por la tarde, a las cuatro, solemne función, rezándose el santo rosario y a continuación sermón y piadoso ejercicio dedicado al Divino Niño de Belén, con cántico de villancicos y Sibia, terminando con la adoración del Divino Niño.

Pasado mañana, domingo, día 2: Misas rezadas a las seis y a las siete y media. Por la tarde, a las seis y media, rosario y devoto ejercicio en honor del Niño Jesús.

Prohibiciones para los buques pesqueros

El Comandante Militar de Marina de Baleares, D. Gabriel Rodríguez Acosta, ha publicado un bando de sumo interés para los pescadores y navegantes; y al objeto de contribuir a su mayor conocimiento nos es grato transcribir a continuación los artículos de que consta:

Primero.—Que toda comunicación de los buques pesqueros en alta mar con embarcaciones distintas de su pareja u otras de la misma sociedad y especialmente si son extranjeras, se considerará como grave delito y será castigado con arreglo al Código Penal de la Marina de Guerra.

Segundo.—Queda terminantemente prohibido que las embarcaciones pesqueras nacionales toquen en puertos extranjeros sin autorización especial de esta Comandancia de Marina.

Tercero.—Cualquier indicio de delito cometido dentro de la Jurisdicción de Marina producirá la inmediata detención de los autores y serán juzgados severísimamente con aplicación de penas de la mayor ejemplaridad.

Modificación al Edicto sobre Salvoconductos y pasaportes

En un nuevo Edicto de aclaración dado por el señor Comandante General de Baleares, D. Enrique Cánovas Lacruz, han quedado modificados los de fecha 15 y 19 del corriente que fijaban normas para la expedición de salvoconductos en el sentido de que las peticiones para marchar al extranjero y a los distintos puntos de la zona liberada deberán ser acompañadas de cuatro y tres fotografías de carnet, respectivamente, en lugar de tres y dos como se indicaba en dichos Edictos.

Mercado local de frutos

Las transacciones de los principales frutos que produce nuestra comarca han alcanzado, durante la presente semana, los tipos siguientes:

Limonas, a 10 pesetas la carga.
Naranjas, de 15 a 20 ptas. id.
Mandarinas (según clase), a 25, 30 y 35 pesetas id.

Notas de Sociedad

LLEGADAS

Se encuentra en esta ciudad nuestro apreciado amigo D. Antonio Rullán Castañer, que llegó el martes procedente de Marsella, acompañado de su esposa e hijita. Sean bienvenidos.

NATALICIOS

Nuestros amigos los esposos D. Antonio Bauzá y D.ª Catalina Garau han visto estos pasados días alegrado su hogar con el nacimiento de una preciosa niña, a la que se le impondrá el nombre de Francisca.

Reciban los gozosos papás nuestra efusiva enhorabuena.

Están también de plácemes los esposos D. Antonio Alcover Colom y D.ª Francisca Arbona Pastor, por el feliz advenimiento de un nuevo hijito, que nació ayer, jueves, el cual se llamará Vicente.

Reciban, pues, nuestra más cordial enhorabuena.

BODA

El pasado lunes, en la capilla de Nuestra Sra. del Rosario de la iglesia parroquial, que había sido hermosamente adornada e iluminada, se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio la simpática y agraciada señorita Francisca Pizá Enseñat y el distinguido joven D. Damián Morell Rodríguez.

CRONICA LOCAL

La novia lucía sobrio y elegante traje de calle.

Autorizó el matrimonio el Rdo. D. Jerónimo Pons, vicario, y celebró la misa de velaciones el Rdo. D. Bartolomé Coll.

Actuaron de padrinos de boda en la religiosa ceremonia: por parte de la novia, sus hermanos D. Juan y D.^a Margarita; y por parte del novio sus padres, D. Nicolás Morell Hernández y D.^a Amparo Rodríguez Altieri.

Firmaron el acta matrimonial, como testigos: por parte de la novia, su hermano D. Antonio y hermanos políticos D. Miguel Bauzá Marcé y D. Jaime Colom Casasnovas; y por parte del novio, don Damián Canals Pougín, D. Cristóbal Magraner Morell y D. Damián Morell Colom.

Terminada la religiosa ceremonia, los numerosos y distinguidos invitados y familiares fueron obsequiados con espléndido lunch, servido con todo esmero por el Hotel Ferrocarril, en la señorial casa de los padres del novio.

La gentil pareja tuvo el hermoso rasgo de obsequiar, además, con exquisito desayuno a las Monjas de la Caridad, a los asilados de la Casa-Hospicio y a los parvulillos de la Casa-Cuna.

Al descorcharse el champagne, se pronunciaron breves brindis de felicitación a los recién casados y distinguidos familiares.

La novel pareja salió en viaje de bodas para el predio *Biniaco*, del término de Muro, propiedad del hermano de la novia D. Antonio, donde han pasado los primeros días de la luna de miel.

Deseámosles muchas prosperidades en su nuevo estado.

De Teatros

FANTASIO

Fué estrenada en la velada de Nochebuena la comedia musical *Una aventura en el Sud-Exprés*, obra que entretuvo agradablemente al público y que cuenta con una acertadísima interpretación de los célebres artistas Carl Ludwy y Carlota Susa.

La otra producción estrenada en dicho día, *El hombre que sabía demasiado*, es uno de los films policíacos más interesantes que ha producido la pantalla inglesa.

Principal intérprete de esta cinta es el célebre actor Peter Lorre. Excusado es decir que está tan a maravilla como era de esperar, y que es la verdadera alma de este film.

Ambas cintas fueron también presentadas en las funciones del sábado, día de Navidad.

El domingo cambióse de programa, siendo estrenada la producción «Universal» *El eterno ensueño*, film que no se aparta en nada de la producción americana. Entre humorística y sentimental, su historia transcurre con un ritmo desigual, entretenida a veces y bien interpretada siempre, destacando en este sentido la labor de Roger Pryor, que se afirma como un buen actor y como un aceptable cantante.

Para esta noche y mañana tiene anunciado el «Fantasio» un nuevo solemne estreno de la «Ufa» titulado *Procesado de mi vida*, producción 1937-1938, perteneciente a la famosa serie «Simpatía por España», garantía de insuperable calidad.

Se trata de una originalísima y sugestiva opereta con la cual reaparece el admirado galán Henry Garat, acompañado de la monísima artista Danielle Darrieux.

Por su música deliciosa, su argumento atrayente y sugestivo y su primorosa interpretación, es seguro que el estreno de *Procesado de mi vida* constituirá uno de los más señalados éxitos de la temporada.

Tendrá lugar también estos días la sensacional reposición de una de las películas de mayor envergadura presentadas la anterior temporada por la prestigiosa firma «Ufa»: *El barón gitano*, basada en la opereta del mismo título del inmortal Johann Strauss.

PARA REGALO DE REYES

VISITE LAS SECCIONES DE
ARTÍCULOS DE ESCRITORIO
Y PERFUMERÍA DE

IMPRESA MARQUÉS

SAN BARTOLOMÉ, 15 Y 17

SELECCIÓN — CALIDAD — GARANTÍA

Campaña húngara; tema de fantasía o leyenda; melodías siempre deliciosas de Strauss; las fiestas, el amor y también los furros, y además las noblezas, de los gitanos capitaneados por un barón apuesto; un aire aventurero en toda la acción; la nota de color, típica, pintoresca, a menudo sencillamente cómica. Tal es el conjunto de impresiones que, en una trama movida y fácil, sugiere esta notable película, que cuenta además, con una magistral interpretación ceñida por la prestancia varonil de Adolf Wohlbruch, con la bonita triple Hansi Knotek y el gracioso cómico Fritz Kampers.

En las funciones del domingo se presentará un nuevo y notable programa, en el que, además de la reposición del artístico y sentimental film *La Canción del crepúsculo*, con Evelyn Laye, Fritz Kortner y la eminente soprano española Conchita Supervia, figura el estreno de la dinámica y espectacular producción «Metro Goldwyn-Mayer» *Amores en Hollywood*. La gracia y belleza nunca bien ponderadas de Marión Davies y la figura joven y simpática de Bing Crosby, el cantante de la voz de oro, forman una pareja en la que luce el temperamento artístico de ambos con inusitado fulgor. Suntuoso espectáculo visual, música alegre, hermosas mujeres, incidencias en los entretelones de la vida de los estudios cinematográficos, todo esto nos ofrece la gran editora «Metro Goldwyn Mayer» en su película *Amores en Hollywood*, divertida comedia musical que hará las delicias del público que acuda al distinguido cine de la calle de San Jaime.

El miércoles y jueves, vigilia y fiesta de los Reyes Magos, se estrenará en este cine la suntuosa y espectacular opereta *Canción de primavera*, bien dirigida como corresponde a un film de Carl Froelich, e impecablemente interpretada, con linda música, y sobre todo delicadamente cantada por Claire Fuchs, finísima soprano, y por Maris Vetras, excelente tenor, secundados por Livio Pavanelli y otros excelentes artistas.

La acción de esta cinta resulta amenísima y con abundantes detalles pintorescos de la vida de teatro en Berlín, así como, trasladada en Sicilia, se enriquece con hermosos paisajes y el ensueño del medio propicio al amor y a la aventura, formando el todo un conjunto agradabilísimo dentro de una trama altamente simpática.

KURSAAL

La lotería del amor, producción «Fox» estrenada el sábado, día de Navidad, en el «Kursaal» es un film cien por cien americano, aunque su acción transcurra en París, tanto por su género como por su factura y por la intención que animó a su productor: la de contrastar, aunque fuera ligeramente, desde un ángulo superficial y frívolo los gustos de yanquis y franceses.

La interpretación es muy buena, sirviendo este film para consolidar la fama de la monísima «Pat» Paterson; Lew Ayres, muy justo.

Se repuso, además, la cinta *Charlie Chan en París*, protagonizada por el vigoroso y templado actor Warner Oland.

El domingo se proyectó con gran éxito la bella producción «Radio» *Estrella de*

media noche, interpretada deliciosamente por la gentil y bella Ginger Rogers y el elegante y simpático William Powell. Su asunto detectivesco es rico en emociones y está desarrollado con amenidad y buen gusto.

Completó el programa la sugestiva comedia *La taquimeca se casa*, creación de Jean Murat, Mary Glory y Armand Bernard.

Mañana, sábado, fiesta de Año Nuevo, se estrenará en el cine «Kursaal» la primera producción que han realizado juntos los esposos Schmelling, titulada *Knock Out*, presentada por «Ufilms».

Se trata de un film en el que la dinámica Anny Ondra supera en simpatía y arte a cuantas producciones ha realizado hasta la fecha; una cinta en la que las escenas graciosas se suceden sin interrupción, manteniendo al público en constante hilaridad con las ocurrencias de la gentil muñequita europea.

Tiene, además, esta cinta el interés de un argumento en el que se ha procurado dar al ex campeón mundial ocasión para que nos dé un verdadero curso de lo que es el deporte del boxeo, por lo que resulta de gran interés para los deportistas.

Completará el programa el interesante documental africano *Baboon*, obra modelica por su montaje, que ofrece una visión inédita del corazón del continente negro.

Un film de alta calidad forma la base del nuevo programa que presentará el «Kursaal» en las funciones del domingo. Trátase de la soberbia producción «Ufilms» *Episodio*, film de gran fuerza emotiva y en el que se ha reproducido, como en ningún otro, el verdadero ambiente vienés de la post guerra.

En bellas escenas de técnica modernísima y fotografía excelente se desarrolla la interesantísima trama de este film, al que da gran relieve la perfectísima labor de sus intérpretes, en que ni un solo personaje desentona del armonioso conjunto. Entre este cuadro de artistas concienzudos, identificados todos con sus respectivos papeles, destaca de manera maravillosa la exquisita actriz Paula Wessely, plena de encanto y feminidad, bordando bellamente su cometido en insuperable alarde artístico.

Para el jueves, día de Reyes, tiene preparado la empresa de este cine un sensacional estreno: *Crisol de España*, película altamente histórica y patriótica que ha sido llevada a la pantalla por la acreditada casa productora «Producciones Fénix».

Dicho film contiene los más grandes acontecimientos habidos en España desde hace 20 años a esta fecha, pudiéndose apreciar en él todos los actos políticos desde los gobiernos de Romanones y Dato, la evocación del asesinato de don Eduardo Dato, la marcha de tropas españolas para África, el entierro del Teniente General señor Primo de Rivera, asistiendo al acto fúnebre los generales Weyler, Calvo Sotillo y grandes personalidades.

Demuestra también las innumerables injusticias cometidas por los marxistas, principiadas éstas por las huelgas revolucionarias habidas en Barcelona, las elecciones de 1931, que trajeron la nefasta Re-

pública, y, como consecuencia de la implantación de la misma, jornadas trágicas, constante intervención de la fuerza pública, saciedad, incendios, y culminando en Casas Viejas.

Elecciones de 1935 que fueron la demostración más perfecta de la barbarie marxista en sus desfiles con el puño en alto, y luego, dando peso a los acontecimientos todos de esta guerra que estamos sufriendo, llega el Glorioso Alzamiento Nacional en el día 18 de Julio de 1936, donde esta película, todo patriotismo y realidad, demuestra los primeros pasos dados por nuestro llorado General Goded en Barcelona. El reconocimiento por parte de Italia y Alemania, por medio de los discursos de Mussolini e Hitler, hacia el Generalísimo Franco y la verdadera España. La fantasía de los marxistas de apoderarse de la isla de Mallorca; el desembarco de las milicias rojas con el Capitán Bayo al frente en el puerto de Porto-Cristo; demostración palpable del desastre sufrido y la retirada desastrosa.

Dicho film termina con el último de los discursos pronunciado por el Generalísimo Franco.

Boletín de información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

Actividades de Falange Femenina

En la tarde del día de Navidad un grupo de camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de esta ciudad, acompañadas del señor Comandante Militar de este Sector se trasladaron al Puerto de Sóller para entregar a los Oficiales y Marinería de una Unidad de la gloriosa Marina Nacional, que estaba pronta a partir, el clásico, aginaldo que consistía en un paquete con dulce, turrón, etc.

Formó sobre cubierta la dotación del buque y delante las falangistas, que, a una señal del señor Jefe de la Base, entregaron a cada uno de sus componentes sus respectivos obsequios.

Hecha la entrega y apenas desembarcadas nuestras camaradas de la Sección Femenina, cada tripulante ocupó su puesto mientras lentamente iba marchando esta Unidad de la Marina Nacional. En este momento solemne marinos y falangistas cantaban «Cara al sol», dando los tres gritos de España Una, Grande y Libre el Comandante del buque, después de los cuales se pronunció por nuestras falangistas un emocionante ¡Viva la Marina Española!

Y poco a poco desaparecía de la vista este buque de guerra... que iba a cumplir con valentía y serenidad como sólo los españoles saben hacerlo.

Auxilio Social tiene una vez más que agradecer el rasgo patriótico de D. Guillermo Martorell Martorell, el cual por conducto del señor Comandante Militar ha entregado la cantidad de 25 pesetas, que Auxilio Social empleará para alegrar unos instantes la vida de alguno de nuestros hermanos que padecen frío y malestar en esos pueblos recientemente conquistados por los valientes soldados de nuestro invicto caudillo Generalísimo Franco.

Sería bien que estas pesetas dieran también otro fruto, puesto que este donativo podría servir de ejemplo a nuestros compatriotas que aún no están inscritos en la «Ficha Azul» para que se apresuren a hacerlo.

Franco. Franco. Franco.

¡Arriba y Viva España!

¡¡Gloria al Ausente!!

Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. — Sóller.

Segundo Año Triunfal—Era Azul.

Vida Religiosa

En la vigilia de Navidad en la Parroquia

Seguendo la tradicional costumbre, el viernes de la pasada semana, a las seis de la mañana, se celebró la función dicha «de la Calenda», consistente en canto de Prima solemne y Oficio matinal después. No obstante la hora y el frío reinante, asistieron al religioso acto numerosos fieles.

Por la noche, a las nueve y media, se dió principio al canto de Maitines, en cuyos salmos tomó parte un nutrido coro formado por la Comunidad parroquial y la Acción Litúrgica, estando majestuosa e inspiradamente acompañados por el órgano, pulsado por el organista reverendo D. Miguel Rosselló. Los responsables del maestro Perosi fueron cantados con el mayor ajuste por la música de capilla y el mencionado coro de Acción Litúrgica.

Todas las lecciones fueron cantadas desde el púlpito, y después de la última, que lo fué por el Rdo. Párroco-Arcipreste, D. Rafael Sitjar, entonó éste el *Te-Deum*, e interpretaron los referidos coros magistralmente la bella composición del maestro Tortell. A continuación cantó el niño de la escolanía Jerónimo Orell Casanovas la profecía de la Sibila, y terminada dió principio la misa matutinal solemne dicha *del Gallo*.

En ésta fué el celebrante el mencionado Párroco-Arcipreste, Sr. Sitjar, asistido en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, por los Rdos. D. José Pastor y D. Gabriel Ferrer. La música de capilla interpretó la composición «Pontificalis», del maestro Perosi, en los *Kiries, Gloria, Sanctus y Agnus Dei*, y por la escolanía, el coro de Acción Litúrgica y el pueblo se cantó el *Credo* gregoriano de la *de Angelis*.

Terminada la misa, hubo Comunión general en la capilla eucarística, que estuvo sumamente concurrida, al mismo tiempo que efectuaba el rezo de los *Laudes* la Comunidad.

La fiesta de Nuestra Señora de la Esperanza

Costeada por el gremio de fabricantes de tejidos se celebra todos los años esta fiesta en la segunda de Navidad, dedicada a su excelsa Patrona la Santísima Virgen de la Esperanza, y en preparación de la misma se cantaron solemnes Completas al anochecer del día anterior, antes de darse principio a la Novena de Belén.

A las nueve y media se cantaron las horas de Prima y Tercia, esta última con acompañamiento del órgano, y acto seguido se celebró la Misa mayor, en la que interpretó la capilla parroquial, con acompañamiento de armonium, la composición «Santísimo Sacramento», del maestro Ribera. Fueron el celebrante y los ministros los Rdos. vicario D. Jerónimo Pons y Sres. D. Antonio Alcover y D. Nicolás Frau. Después del Evangelio tejió un locuente, bello y, en las circunstancias anormales que atraviesa nuestra Patria, muy apropiado panegírico de la Virgen de la Esperanza, el Rdo. P. Julián Adrover, Teatino.

Por la tarde se cantaron *Vísperas solemnes*, luego *Completas*, y al anochecer empezando a las seis, se rezó el *Rosario* y se continuó la *Novena de Belén*, con meditación y alegres cánticos.

La Nochebuena en el Convento

A las nueve y media de la noche del próximo pasado viernes, vigilia de la fiesta de la Natividad del Señor, en la iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación se comenzó el canto de los *Maitines*, en el que tomaron parte la *Schola cantorum* y la escolanía de este templo, que componen los jóvenes Joaquín Bordoy, Pepito Sanchis, Bartolomé Mat, Miguel Ripoll, Bartolo Mayol, Gabriel Alcover, Juanito Seguf, Juan Lladó, Damián Colom, José Martorell, Miguel Pons y Nicolás Bujosa. Por ambos coros se cantaron luego los villancicos *Entre flors*, de A. Nicolau; *Dorm Infant*, de Ed. Greg.; *Las pajas del pesebre*, del P. José Nicolau, organista y maestro de capilla de esta iglesia, y *Dormiu*, de B. Frigola. El canto de la Sibila, que tuvo lugar a las once y media, estuvo a cargo del niño

Escuelas de Trabajo Nacional-Sindicalista

¡¡Sollerenses!!

Al fin nuestra ciudad seguirá el ritmo renovador del trabajo: su Escuela abrirá aulas y talleres el lunes 11 de Enero.

Secundados por el Magnífico Ayuntamiento y ayudados por hombres que saben del alcance de nuestras Escuelas, hemos podido adecentar y montar las aulas para la teoría y los talleres para la práctica, a fin de que la Juventud de Sóller se adiestre en aquellos oficios que deben hacerles hombres de provecho para la patria, el municipio y la familia.

El estructurar, hoy en día, una Escuela, es cosa ardua, nos hace falta los elementos necesarios para ello, máxime en la estrechez económica propia de la presente época de guerra, en la que lo primero es atender a las necesidades de nuestro glorioso ejército; mas... con tesón y gota a gota se puede laborar, estructurar, teniendo la vista fija en un plan determinado, siguiendo la misma orientación.

Algunas cosas parecerán a alguien superfluas; pero hay que tener en cuenta que el alumno debe hallar en la escuela, no un local con bancos y mesas, escueto, frío, destaralado, no; la pedagogía nos enseña que el alumno ha de encontrar en la escuela un ambiente de familia, de calor, de comodidad; en una palabra, el alumno necesita hallar en la escuela un ambiente de placidez espiritual, capaz de matar el ansia de libertad, debe procurarse que no sienta su espíritu aguzado por ansias de libertad; ya que con esta disposición de ánimo no puede dar de sí, ni como alumno ni como aprendiz, todo lo que España le exija.

¡¡Sollerenses!! Poco, casi nada se os ha pedido para montar, para dotar estas Escuelas. Queríamos donativos desinteresados; queríamos ver lo que daba de sí el amor al trabajo honrado y científico, a la educación de los hijos; esta prueba no sé si ha sido *desengaño* o

ánimo, sólo sé que hemos caminado contra viento y marea, contra incompreensión y animadversión...; mas ahora que está encauzada la labor, pedimos a todos, por el bien de Sóller y de España, que nos ayuden con madera para que los chicos, en los talleres de carpintería, puedan trabajar.

Troncos de naranjo, cerezo, almendro, albaricoquero, nogal, etc..., aptos para ser labrados... ¡cuántos hay en vuestros huertos que se desperdician y pudieran servir para nuestra escuela! Entregadlos en Ca'n Mari, de allí se llevarán a la Escuela ya aserrados y aptos para el trabajo.

Herreros, mecánicos, fabricantes, cuántos trozos de hierro y acero se desperdician en los almacenes y a nosotros pueden sernos útiles para los primeros pasos en el oficio.

No queremos forzar, suplicamos y lo hacemos convencidos de que es para el bien de Sóller y de España.

Queremos hacer hombres útiles dignos de los siglos de oro en los que los menestrales de España edificaron y construyeron esas obras envidia de las naciones cultas.

Y... no sólo queremos a los jóvenes sollerenses trabajadores, sino cristianos... y para ello junto con la gramática, la aritmética, geografía y dibujo se darán nociones claras de religión, moral cívica y apologética; ya que consideramos que sin este sólido cimiento no se puede hacer de un niño, de un joven, un hombre de provecho que pueda laborar en el engrandecimiento de España.

Día 11 de Enero de 1938 abre sus puertas la Escuela de Trabajo Nacional Sindicalista, bajo la protección del Corazón de Jesús y de la Santísima Virgen. ¡Sollerenses! pedid a nuestros patronos que prosperen y que su labor dé óptimos frutos espirituales y temporales.

El Director,
D. CANALS.

Miguel Pons, estudiante en el Seminario de Palma.

Celebróse a continuación la Misa, en la que fué admirablemente interpretada una composición a dos voces del maestro Luis Bottazzo, y oficiaron el P. Superior de esta Residencia de Misioneros de los Sagrados Corazones, Rdo. P. Guillermo Pont y como ministros los Rdos. D. Bernardo Pujol y P. José Vanrell. *Intra missam* hubo Comunión general y pronunció una breve plática preparatoria de la misma el mencionado Padre celebrante.

Asistieron a esta función numerosos fieles.

En la iglesia de los PP. Filipenses

También en este templo de la Alquería del Conde se celebraron con la mayor solemnidad las funciones propias de la Vigilia de la fiesta de Navidad. Los maitines dieron principio a las nueve y media y en los cantos tomaron parte, en ajustado coro, la «Capilla de Ntra. Sra. de Lourdes» y toda la juventud de uno y otro sexo que a las referidas funciones asistió. Cantáronse luego escogidos villancicos, y a las doce, después del canto de la profecía de la Sibila por el niño Francisco Arbona, se celebró la Misa cantada llamada *del Gallo*.

Terminada ésta se dió la sagrada Comunión a los fieles, y seguidamente se celebraron otras dos misas rezadas.

En gran número asistieron los vecinos de la barriada a estos lucidos actos con que conmemora anualmente la Iglesia el Nacimiento de Nuestro Salvador.

El día de Navidad en la iglesia de Biniaraix

Por la tarde del sábado último, fiesta de la Natividad del Señor, se celebró una función conmemorativa del Misterio de Belén, la que dió principio a las cuatro.

Consistió en rezo del santo Rosario y un piadoso ejercicio en honor del Niño

Jesús, con meditación, canto de villancicos por la escolanía de la Parroquia, y de la Sibila por el mismo Jerónimo Orell, que la cantó en el mencionado templo parroquial la noche anterior, según queda dicho.

También estuvo muy concurrida esta función.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación.—Pasado mañana, domingo, día 2: A las seis, misa de Comunión mensual para los Cofrades del Sto. Cristo y asociados de los Sagrados Corazones. A las siete y a las ocho, misas rezadas. Por la tarde, a las tres y media y a las cuatro, ejercicio en honor de los Sagrados Corazones, con exposición y pláticas.

Martes, día 4: Ejercicio de los Trece Martes dedicados a San Antonio de Padua, en la misa de siete.

Jueves, día 6, Festividad de los Santos Reyes: Misas rezadas a las seis, a las siete y a las ocho. Por la tarde, a las cuatro, rosario, pláticas, ejercicio dedicado al Niño Jesús y adoración, con cántico de villancicos.

Viernes, día 7: Primer Viernes de Mes. Comunión general en la misa primera. Por la tarde, a las seis, ejercicio en honor de los Sagrados Corazones, con exposición mayor.

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Pasado mañana, día 2: A las siete y media, Misa de comunión para la Congregación del Divino Niño Jesús de Praga. Por la tarde se practicará el ejercicio dedicado al Divino Niño y la Hora Santa, con manifiesto.

Martes, día 4: Dará principio la solemne oración de Cuarenta-Horas dedicada al Milagroso Niño Jesús de Praga. A las seis y media de la mañana, exposición del Santísimo Sacramento, a la que seguirá una Misa rezada. A las diez y cuarto, Oficio solemne; a las seis y media de la tarde comenzará solemnisimo Triduo en obsequio al Divino Niño Jesús de Praga, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el elocuente y piadoso orador sagrado Rdo. Padre Mateo Coll.

Miércoles, día 5: A las mismas horas y si-

CUARENTA AÑOS ATRÁS

31 Diciembre de 1897

El sábado por la noche y el domingo tarde y noche actuó en el teatro de la «Defensora Sollerense» la compañía cómico-dramática que dirige D. Juan Sbert. Ante una concurrencia no muy numerosa pusieron en escena las comedias *Perecito y La careta verde el primero de dichos días* y por la tarde del siguiente, con rebaja de precios, y el preceptor y su mujer y *Levantar muertos por la noche del segundo de los expresados días*.

Con las debidas formalidades se publicó en la mañana de ayer en esta villa un bando del señor Gobernador de la provincia participando a este vecindario que en la noche de hoy debe procederse a la inscripción nominal de los habitantes en cédulas de familia o de colectividad, para la formación del censo general de población que según ley debe verificarse en España cada diez años.

La función religiosa de los Maitines de Navidad y Misa del Gallo se celebró el viernes de la pasada semana. Asistió a ella numerosísima concurrencia, como sucede todos los años, tanta, que no cabiendo en la iglesia estaba lleno el atrio hasta muy cerca del portal del muro exterior. A pesar de tanta aglomeración, conservóse el orden, no teniendo noticia sucediera ni el más leve incidente desagradable, lo que nos complacemos en consignar.

Como el vapor «León de Oro» continúa todavía en Cetta, detenido allí por el fuerte temporal reinante en el golfo de León, el único buque a vapor que ha entrado y salido esta semana en nuestro puerto ha sido el «Cataluña», el lunes, a las horas de itinerario, con la bodega, pasaje y carga.

Desgraciada es la banda de música de esta localidad, pues que desde que dejó la dirección de la misma nuestro amigo D. Antonio Enseñat puede decirse no ha logrado tener un director estable. Desde mediados del año 1891 recordamos haber visto dirigir la música a los profesores Sres. D. Valentín Terrés, D. Matías Menéndez, D. Eladio Goñi, D. José Rotger y últimamente D. Miguel Serra, que ha cesado ahora, esto sin contar períodos entre la dimisión de uno y la venida de otro, que ha estado dirigida interinamente por alguno de los más aventajados músicos de la misma.

Uniéronse días pasados con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y simpática Srta. María Barceló y Simonet, Directora que hasta hace poco ha sido del «Colegio del Corazón de María», y nuestro antiguo y estimado amigo D. Bernardo Mayol y Simonet.

A consecuencia del expediente que se instruye en el Gobierno civil de esta provincia, ayer fueron suspendidos en el cargo de concejales del Ayuntamiento de esta villa, los Sres. don Juan Joy, D. Lorenzo Mayol, D. Miguel Arbona, D. José Morell y D. Jaime Ma graner.

Esta mañana, por fuerzas de Carabineros veteranos del punto de este puerto, ha sido apresado un falucho sin nombre, que se supone sea el «San Francisco», cargado de tabaco. Dicha aprehensión se ha verificado entre los dos faros, a la entrada del puerto, al que de seguro se ha visto impedido aquél por el fuerte vendaval que ha soplado durante toda la noche. El citado falucho es probable haya sido abandonado por la tripulación esta madrugada.

guiendo el mismo orden, idénticos ejercicios que en el día anterior.

Jueves, día 6: Fiesta del Divino Niño. A las siete y media tendrá lugar una Misa rezada. A las diez y cuarto solemnisimo Oficio, con sermón a cargo del mencionado orador sagrado; después del Oficio se hará la exposición. A las seis y media, como conclusión del triduo, Trisagio cantado, sermón, despedida al Divino Niño, *Te-Deum* y solemne reserva. Los cantos de los tres días a cargo del Coro del Colegio.

Para este día el Papa ha concedido Indulgencia Plenaria aplicable a las benditas Almas del Purgatorio, rogando en nuestras preeas a Dios por la concordia de los Príncipes Cristianos, extirpación de las herejías, conversión de los pecadores, y exaltación de la Santa Madre Iglesia.

En la iglesia de San José de la Montaña. (Huerta).—Jueves, día 6, Festividad de los Santos Reyes: A las tres de la tarde se rezará el santo Rosario y tendrá lugar un ejercicio dedicado al Divino Niño, en el que se cantarán villancicos y la Sibila, terminando con el besamanos.

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE
MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77 SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

Jefatura del sub-sector de Sóller y
Comandancia Militar

Relación nominal de donativos recibidos en esta Comandancia Militar, producto de la suscripción abierta entre el personal de la fábrica de tejidos «Frontera y Puig», a favor de los soldados de Sóller que se encuentran en los diversos frentes de la Península, y que han sido entregados a la Delegación local de Asistencia a Frentes y Hospitales para su rápida distribución entre los interesados.

Pesetas

Marcelino Got	1'00
Joaquín Joy	1'00
Alfonso Ramón Canals	1'00
Andrés Quetglas	2'00
Sebastián Alemany	1'00
Gabriel Moyá	1'00
José Ramis	1'00
Jaime Bauzá	1'00
Gabriel Vila	1'00
Francisco Beltrán	1'00
Francisco Jaime	1'00
Guillermo Cifre	0'50
Andrés Flol	1'00
Antonio Juan Seguí	1'00
Bartolomé Mora	1'00
María Beltrán	0'50
Antonia Plzá	1'00
Micaela Bauzá	0'50
Catalina Palou	1'00
Catalina Fuster	0'50
Micaela Mayor	0'50
Teresa Mayor	0'50
María Ferrer	0'25
Teresa Castañer	0'50
Antonia Martí	0'50
María Martí	0'50
Catalina Oliver	0'50
Magdalena Coll	0'50
Catalina Roig	0'50
Margarita Roig	0'50
Francisca Serra	0'40
Juana Mora	1'00
Francisca Mora	1'00
Antonia Bauzá	0'25
Francisca Pons Mayol	0'50
María Marcús	0'50
Francisca Quetglas	0'50
Masiana Quetglas	0'50
María Tocho	0'20
Paula Tocho	0'25
Catalina Sastre	0'50
Margarita Tomás	0'45
Bárbara Bestard	0'25
Josefa Costa	0'20
Francisca Pons Pons	0'25
Catalina Coll	1'00
Rosa Bernat	0'40
María Llobera	0'50
Francisca Frontera	0'25
Francisca Colom	0'25
María Alemany	0'50
Apelonia Serra	0'50
Coloma Cifre	0'50
Juana Beltrán	1'00
Antonia Flol	1'00
Catalina Pons	1'00
Jerónima Joy	0'40
Catalina Timoner	1'00
Antonia Pons	0'50
Pedrona Pons	0'40
Aurora Navarro	0'25
Catalina Marcús	0'50
Juana Marcús	0'50
María Planas	0'50
Antonia Morell	1'00
José María Puig Morell	25'00
Guillermo Frontera	25'00
María M. Frontera	2'00
Total	94'55

DIA TRAS DIA

(Jalones de la victoria)

Jueves, 23 Diciembre 1937. — La guarnición de Teruel sigue rechazando ataques del enemigo. Las columnas de socorro continúan su progresión. Han hecho numerosos prisioneros y causado millares de bajas al enemigo en sus intentos de reconquistar posiciones sobre la carretera de Celada.

Viernes, 24.—Continúan las operaciones en el sector de Teruel, cuya población resiste con elevado espíritu. En este sector se han pasado a nuestras filas 35 milicianos.

Sábado, 25.—Continúan los ataques enemigos contra Teruel, siendo rechazados por la guarnición. Las columnas de socorro continúan su acción en los alrededores de la ciudad. Un contraataque enemigo ha sido rechazado, causando a los rojos considerables pérdidas.

Domingo, 26.—En la ciudad de Teruel continúa la heroica defensa. Nuestras tropas no ceden en su progresión. Han sido derribados dos aviones rojos.

Lunes 27.—La guarnición ha seguido rechazando fuertes ataques enemigos. La emisora de la ciudad da cuenta del elevado espíritu de los defensores. Los atacantes han sido sorprendidos por la aviación nacional que ocasionó al enemigo verdadera carnicería.

Martes, 28.—Se han rechazado en el sector de Teruel varios contraataques enemigos. Dos tanques rusos han sido volados y otros tres inutilizados. Entre los prisioneros capturados figuran dos comandantes, dos capitanes y un teniente. Nuestras tropas han conquistado algunas alturas. La ciudad de Teruel continúa en su defensa rechazando todos los violentos ataques del enemigo. Ha sido intensa la actividad de nuestra aviación. Han sido derribados en combate siete aviones rojos, perdiendo la aviación nacional un aparato de caza.

Miércoles, 29.—Continúa la acción brillante de las columnas de socorro que han conquistado la primera línea de posiciones enemigas avanzando en una profundidad de dos kilómetros. Han sido aniquiladas varias unidades enemigas que intentaron contraatacar. Un intento del enemigo empleando tanques rusos fué rechazado, quedando tres de los tanques en nuestras líneas. La guarnición de Teruel, que sigue en su heroica defensa, ha enviado saludos de entusiasmo a las columnas de socorro por su brioso avance.

Jueves, 30.—En el día de hoy ha continuado el brillantísimo avance de nuestras tropas sobre Teruel y después de un magnífico asalto de las posiciones enemigas. Los rojos sufrieron un serio descalabro, siendo arrollados y perseguidos por nuestras tropas que les ocasionaron más de seis mil bajas, pasando de seiscientos el número de prisioneros que se les han hecho, entre ellos el jefe de una brigada y numerosos oficiales. Los muertos recogidos en el campo pasan del millar, siendo elevadísimo el número de ametralladoras, piezas anti tanques y armamento recogido. Se ha rebasado en nuestro avance la carretera de Campillo a Concul y alturas al sur de Campillo, Piñero, Vallejo, Las Pedrizas y Morrones, cruce de carreteras. Han sido derribados 8 aviones rojos.

LÉON.

ALMACENES DE MUEBLES
RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6 Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo
GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

Bando de la Alcaldía

Don Jaime Casanovas Pastor, Alcalde Presidente de la Comisión Gestora del Ayuntamiento de la ciudad de Sóller.

Al vecindario:

Llegan noticias a esta Alcaldía de que algunos comerciantes de esta localidad, de una manera particular los de ropas, tejidos y similares, venden sus mercancías al público a precios más elevados que los autorizados.

Se previene por medio del presente bando que están en todo su vigor aquellas disposiciones que obligan a los comerciantes e industriales a vender al mismo tipo de precio que regía antes del glorioso Movimiento Nacional de Salvación de España aquellas mercancías y productos cuyos precios no han sido especialmente modificados en virtud de alteraciones publicadas en el «Boletín Oficial» de la provincia y periódicos de la Isla.

Es de todo punto reprehensible la conducta de aquellos vendedores que expenden los géneros adquiridos mucho antes del Movimiento Nacional a precios excesivamente elevados, sin causa alguna que lo justifique, y es por esto que esta Alcaldía está dispuesta a aplicar las debidas sanciones a aquellos comerciantes que persistan en su inculcable conducta, que tan poco dice en favor de su austeridad y patriotismo, del cual debemos todos dar prueba en estos momentos sagrados para nuestra amada Patria.

Para que esta resolución tenga su debido cumplimiento encarezco a los mismos compradores la conveniencia de que se apresuren a presentar las correspondientes denuncias a esta Alcaldía, cuando noten extralimitaciones en los precios de las mercancías que adquieren, previniéndose que estos mismos compradores serán severamente multados cuando por dejadez, abandono o falta de acatamiento a las disposiciones vigentes dejen de presentar la denuncia de que se ha hecho mérito.

Lo que se hace público por este medio para general conocimiento.

Sóller 27 de Diciembre de 1937. II T.
El Alcalde, Jaime Casanovas.

COMUNICADO

Sóller 21 de Diciembre de 1937 2.º Tr.
Sr. Director Gerente de LA FUNERARIA LLORET

Palma

Muy Sr. mío:

Habiendo sido prestado un servicio de entierro por la sucursal que tiene en esta localidad a mi Sra. madre D.ª CATALINA ROSSELLO CASTAÑER (E. P. D.) calle del Pastor, n.º 28-b.

Es una obligación felicitarle por su buena organización, dándole las más expresivas gracias en nombre de toda la familia. Altamente agradecida le saluda su afirma. y S. S.

CATALINA PONS VDA. DE MARQUÉS
Asociada n.º 647

Mercado de Inca del último jueves

	Pesetas (los 100 kgms.)
Almendrón (precio provisional)	150'00
Trigo (cuartera)	45'00
Candeal	46'00
Cebada del país	59'00
Cebada forastera	59'00
Avena del país	54'00
Avena forastera	54'00
Habas para cocer	60'00
Idem para ganados	52'00
Idem ordinarias	55'00
Maíz	61'00
Frijoles	115'00

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 24.—Francisca Bauzá Garau, hija de Antonio y Catalina.

Día 25.—Gabriel Vila Castañer, hijo de Bartolomé y María.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Día 26.—Antonia Amorós Amorós, de 4 años, Manzana 49, n.º 648.

Día 26.—Gabriel Ferrer Torrens, de 54 años, casado, calle de Cetre, n.º 43.

Día 29.—Rosa Crespi Llaneras, de 72 años, M.ª 71, n.º 48.

Vendo casa

Calle de J. A. Primo de Rivera, (antes del Mar) n.º 124

Para informes dirigirse en esta Administración. Anuncio n.º 102.

Se desea vender

dos estufas nuevas de petróleo, en buen estado.

Para informes dirigirse a Casa Tibur Sóller

Papel Higiénico

varios tamaños

Precios económicos

IMPRENTA MARQUES :— SÓLLER

VÉRTICE

La revista más artística y completa de la España Nacional

De venta en la LIBRERÍA MARQUÉS

Jabón corriente

lo hallará en la

CASA MARQUES :— SOLLER

Establecimientos CAPARO y ESPAÑA

Sociedad de responsabilidad limitada, con capital de 1.000.000 Frs.

16, rue Jean-Jacques-Rousseau, y 62, rue du Hamel (angle des Capucins)

BURDEOS

Expediciones durante todo el año de **BANANAS**

en todo estado de madurez

NARANJAS-MANDARINA-LIMONES

VENTA AL POR MAYOR: 16, Rue Jean-Jacques-Rousseau

VENTA AL DETALL: 62, Rue du Hamel, Hasta las 9 H. de la mañana

Dirección Telefónica:
CAPARA-ROUSSEAU-BURDEOS

Teléfono: 84.682
Sucursal: 85.196

Giros Postales: Bordeaux N.º 17.492

R. C. Bx. 4865

IMPORTACION EXPORTACION

CASA RECOMENDADA

para la venta al por mayor de castañas, nueces Marbó con cáscara fresca y seca

EXPEDICION IMMEDIATA

Pedro Tomas

Rue Cayrade **DECAZEVILLE** (Aveyron)

DEPOSITOS DE NARANJAS, LIMONES, MANDARINAS Y GRANADAS

EXPEDICIONES y EXPORTACIONES de FRUTOS, PRIMICIAS y LEGUMBRES
FRUTOS FRESCOS Y SECOS

JUAN CASTAÑER

EXPEDIDOR

18-et-22, Grande Rue **VALENCE-sur-RHONE**

Dirección Telefónica:
CASTAPRIM VALENCE

TELÉFONO 3-01

CASA DE EXPEDICIONES FUNDADA EN 1892

Especialidad en ciruelas de Lorraine, salsifis y legumbres del país.

C. Homar Hijo

29, Rue Banaudon

LUNEVILLE (Meurthe-et-Moselle)

Dirección telefónica: **HOMAR LUNEVILLE** Teléfono 202

COMISION-CONSIGNACION

Expediciones de Frutos y Primicias

A. VILLEDIEU

18, Rue Tiquetonne

(Mercado Central)

PARIS

Teléfono: Central

80-60

80-61 Noche y Día

IMPORTACION EXPORTACION ESPECIALIDAD EN BANANAS Y DATILES FRUTOS FRESCOS Y SECOS

J. Ballester

3. Rue Crudère. - **MARSELLA**

Dirección telefónica: Hormiga Marsella

Teléfono Permanente 08-82

FRUTOS y PRIMICIAS

Especialidad: Naranjas, mandarinas, patatas primerizas
dátiles (muscades)

PEDRO BISCAFE

151, Rue Sadi-Carnot - **ARGEL**

IMPORTACION — EXPORTACION — COMISION

Telegramas: **BISCAFÉ ARGEL - ZERALDA - BISKRA**

Sucursales: **ZERALDA** (Rue de la Place)

BISKRA (17 Rue Cazenave)

AIN-TAYA (Avenue de la Gare)

Telegramas: **A B E D E-Marsella**

Teléfono C. 15-04

FRUTOS FRESCOS, SECOS y PRIMICIAS

NARANJAS-BANANAS

EXPORTACION - COMISION - CONSIGNACION

B. Arbona y sus hijos

MIGUEL ARBONA HIJO

SUCESOR

92-104, Cours Julien - **MARSELLA**

Importación - Comisión - Exportación

PRINORDA

Primicias del Norte de Africa

S.A.R.L. Capital: 50.000 Francos

112, Rue Sadi Carnot - **ARGEL**

Especialidad: Patatas primerizas - Alcachofas

Tomates - Uvas (chasselas) - Naranjas - Mandarinas

Dátiles (muscades)

Dirección telefónica: **PRINORDA - Argel**